

# EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados  
á precios convencionales.

Precio de suscripción:  
75 céntimos de peseta:  
al mes.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

## SECCION RELIGIOSA

Domingo 27.—**X** El Purísimo Corazon de la Virgen María.

Lunes 28.—san Leon II papa y confesor.

Martes 29.—**X** S. Pedro y S. Pablo apóstoles.

Miércoles 30.—La Conmemoracion de san Pablo apóstol.

## Cultos

Domingo 27.—La Misa y oficio divino son del Purísimo Corazon de Maria, con rito doble mayor color blanco, haciendo conmemoracion de San Guillermo Abad, de la Dominica 3.<sup>a</sup> despues de Pentecostes y de la octava de San Juan Bautista.

En la Catedral homilia por el R. Sr. Anglada Torrent Beneficiado.

En San Francisco homilia por el R. Sr. Ecnomo.

En San Agustin fiesta votiva en honor de santa Rita de Casia con sermon por el M. I. Sr. Dr. D. José Febrer Canónigo Doctoral.

En la misma Iglesia continua la oracion de 40 horas espónese S. D. M. á las 7 de la tarde y se reserva á las 8 y media.

En Santa Clara festividad del Santísimo Corpus Christi, predicará el R. Sr. D. Juan Barber Beneficiado del concordato. Por la tarde Procecion.

Lunes 28.—La Misa y oficio divino son de San Leon 2.<sup>a</sup> Papa y confesor, con rito semidoble color blanco, haciendo conmemoracion de la octava y de la vigilia de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo.

Martes 29.—La Misa y oficio divino son de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo, con rito doble 1.<sup>a</sup> clase y octava color encarnado.

En la Catedral predicará el R. Lic. D. Pedro Anglada Bonet Beneficiado. Por la tarde Procecion.

Miércoles 30.—La Misa y oficio divino son de la Conmemoracion de San Pablo Apostol, con rito doble mayor color encarnado, haciendo conmemoracion de S. Pedro Apostol, y de la octava de San Juan Bautista.

## APOSTOLADO DE LA ORACION.

### INTENCION GENERAL PARA JUNIO

La sumision filial al Vicario de Jesucristo.

### Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mió! por medio del Corazon inmaculado de Maria santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que los católicos obedezcan *fielmente* al Vicario de Jesucristo, Doctor, Cabeza y Padre de toda la santa Iglesia.

### PROPÓSITO

Manifestar siempre en nuestras palabras y conducta, respeto *filial* al Soberano Pontífice.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.<sup>a</sup> Los hijos de familia.
  - 2.<sup>a</sup> Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Junio y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.
- Dia 3, Santa Clotilde, Reina.  
29, San Pedro y San Pablo.

A. M. D. G.

## Pronósticos confirmados

«Los directores de los actuales gobiernos andan extraviados. De una parte están revolucionarios moderados, y de otra los *ultra-revolucionarios*. Los gobernantes se han colocado en medio para combatir con dos fuerzas diversas. Por una parte quieren combatir con la Iglesia, porque la temen, y por otra quie-

ren combatir con los *ultra-revolucionarios*. Temen á aquélla, pero temen también á estos. Combaten á la Iglesia con el abandono y con el indiferentismo; y por otra parte pretenden combatir y domar con la fuerza de las armas á los *ultra-revolucionarios*, las cuales preteuden aterrar á la Iglesia y á los gobiernos. Pero sin Dios no se vence, ni se pone freno á los desórdenes de la revolucion.»

— Pío IX

Audiencia de 3 de Marzo de 1872.

«El liberalismo y el parlamentarismo producen en todas partes los mismos efectos: ese sistema ha venido al mundo para castigo del mundo: él acabará con todo, con el patriotismo, con la inteligencia, con la moralidad, con la honra: es el mal, el mal puro, el mal esencial y substancial. Eso es el parlamentarismo y el liberalismo. Una de dos: ó hay quien dé al traste con ese sistema, ó ese sistema dará al traste con la Nación Española, como con toda la Europa. Pero yo temo que entre en los designios de la Providencia que ese mal no pueda ser extirpado sino por otro mal mayor; para ese mal se preparan tal vez las sociedades.»

DONOSO CORTÉS

Cartas á un amigo 1851.

«Estamos amenazados de hechos sociales que no habrán tenido semejante en la historia del mundo.»

«Lo que vemos no es lo que creemos ver, es otra cosa; es la ira de Dios que pasa, y que á su paso pone temblor en las naciones.»

«De lo que hoy se trata sólo es de distribuir convenientemente la riqueza, que está mal distribuida. Esta es la única cuestión que hoy agita al mundo. Si los gobernadores de las naciones no la resuelven, el socialismo vendrá á resolver el problema, y lo resolverá poniendo á Saco á las naciones.»

DONOSO CORTÉS

Ensayo sobre el Catolicismo, el liberalismo y el socialismo.

«Hasta ahora sólo Dios á la otra parte del sepulcro pedía cuenta á los ricos de los bienes que administraron; pareceme que quieren adelantarse á pedirlos los socialistas.»

APARISI Y GUIJARRO.—La riqueza.

## Piruetas del progreso

Se apagaban las luces del siglo XIX, es decir, terminaba este siglo; érase un día del mes de Junio; la ciudad de Valencia sonreía gozosa bañada por un sol espléndido; junto á una de las antiguas puertas de la ciudad, un gentío inmenso se apiñaba bullicioso como esperando un momento solemne. Las varias tintas de los trajes; el asalto de los coches y tranvías, el penetrante voceó de los vendedores de *cacahuet horchata*; los chiquillos encaramados á los árboles; la gritería y estrujadura del pueblo, predecían la llegada próxima de un

espectáculo, al parecer nacional; por la viveza de colores y la variedad del conjunto. Muchos dirigían sus ojos á una puerta, frente á la cual, se veían cubiertos de gorra blanca un grupo de hombres, algo así como acomodadores de plaza. El espectáculo hubiera parecido completo, si una música hubiera marcado *Pan y toros*.

De pronto, ábrese la puerta, y presidido del clero y cruz parroquial, aparece llevado en hombros el cadáver de un torero. ¡Qué sarcasmo! ¡aquella muchedumbre que debió quedar en silencio, sin descubrirse en su casi totalidad ni modular una oración, se avalanza hacia las callejuelas contiguas dirigiéndose al centro de la ciudad en busca de nuevas impresiones, y el cadáver queda casi solo presenciando la última corrida de su vida! ¡la corrida de la civilización y de su hija la vergüenza pública!

El *mercantilismo periodístico* copia desde el telegrama de la artista ecuestre al torero enfermo, hasta la cifra de setenta mil personas que calcula fueron testigos del entierro; los trenes llegan atestados de gente; los talleres se cierran á media tarde; centenares de rapazuelos y mujeres venden fotografías del torero, y en muchos sitios públicos aparece su imagen cubierta de crespón... La cabeza del bicho *homicida*, vendida en ciento veinticinco pesetas, es cotizada á las 48 horas en cuarenta y cinco mil!

Los pueblos cultos lloran la muerte de los hijos predilectos que sujetaron al carro de su historia los lauros conseguidos por su fe, su caridad, su arte, su ingenio ó su trabajo; Valencia, triste es confesarlo, ha visto morir muchos de esos varones, insignes, y esta desgracia la han sentido unos cuantos amigos y otros tantos *fieles* á la verdadera civilización.

Y si bien todas, todas las clases sociales son inculpables de la omisión, el pueblo, á quien creíamos que con la plenitud de sus derechos *inalienables, ilegislables é imprescriptibles* marchaba con pasos gigantescos por el camino del progreso, nos aparece divinizando á un torero, mientras otros hombres populares, como por ejemplo Escalante, tienen para su cuerpo un acompañamiento de quince ó veinte personas.

Saquemos de aquí una lección más, y saquenla especialmente los pseudo-regeneradores del pueblo que pensaron que, apartada la influencia social de Cristo, las muchedumbres serían doctas y formales, y después de tanta hecatombe como costó la prueba, aparece el *niño* con coleta. ¡Importa cortársela, no llegue á crecer, ya que lo intenta, que la sociedad es un *bicho* y le encaje el estoque del socialismo-anárquico hasta la empuñadura.

(Del Trabajador.)

## Las fiestas de Londres.

Según noticias de Londres, ya desde la madrugada de hoy un inmenso gentío ocupaba las calles avenidas y plazas que debia recorrer la reina

Victoria con un numeroso y brillante cortejo.

A las ocho de la mañana ha cesado por completo la circulación de toda clase de vehículos.

Contra lo que era esperar, dado el buen tiempo que ha hecho estos últimos días, densas nubes cubrían el cielo amenazando resolverse en lluvia, á pesar de lo cual nadie abandonaba su puesto.

Las músicas militares han recorrido las calles de los barrios extremos, despertando con su alegre diana á los pocos que dormían.

Todas las calles presentan alegre aspecto. No hay casi ni una ventana donde no se vea una bandera nacional. Los arcos de follaje, de cartón-piedra, de madera, etc., abundan de un modo extraordinario, y algunos son muy artísticos.

El servicio de orden está admirablemente organizado. Muchos antiguos *policemen* prestan servicio por estos días.

Tribunas y graderías sostienen el peso enorme de la multitud que en ellas se estruja. Las ventanas están llenas de espectadores. Hombres, mujeres y niños llevan lacitos y escarapelas con los emblemas del Reino Unido.

A poco más de las once un repique general de campanas de todos los templos y las salvas de artillería anuncian que la regia comitiva se ha puesto en marcha desde el palacio Buckingham hacia la catedral de San Pablo.

De antemano se ha descrito el orden del cortejo, riquísimo y pintoresco, con los pelotones á caballo de príncipes europeos de sangre real y de los indios, con los destacamentos de tropas que han enviado expresamente las colonias británicas con los trenes regios de una riqueza incalculable, y los escuadrones de la Guardia montada.

Sale al fin la Reina Victoria, ocupando una carretela á la gran Daumont tirada por ocho caballos magníficamente enjaezados y flanqueados por lacayos con librea de gala. Acompañan á la Reina ocupando el testero su nuera la princesa de Gales y su nieta la princesa de Dinamarca.

Van á las órdenes de la Reina, al estribo derecho, el príncipe de Gales, heredero de la Corona, con uniforme de «fetl-mariscal», y al estribo izquierdo el hijo menor, duque de Connaught, procediendo inmediatamente á la carroza el duque de Cambridge, primo de la Reina y ex-generalísimo actual sir J. Wolseley.

Siguen detrás los embajadores extraordinarios enviados por sus soberanos para representarlos en esta ceremonia: luego los embajadores acreditados cerca de S. M., yendo entre los primeros el duque de Sotomayor, embajador extraordinario de España, en medio de los embajadores de Francia y de los Estados Unidos.

Producía maravilloso efecto el grupo de príncipes ingleses y extranjeros montados, centelleantes de oro, esmaltes, y piedras preciosas.

Desde el principio del cortejo las aclamaciones se sucedían nutridas, en especial para los destacamentos de tropas coloniales que halagaban el orgullo nacional; pero al aparecer la Reina el vocerío ha llegado al paroxismo, sucediéndose por toda la carrera.

Las músicas todas dejan oír el himno nacional *God save the Queen*, «Dios salve á la Reina.»

París, 22.—Poco después de ponerse en marcha el cortejo Real asomó el sol, con lo que la mayor parte de los espectadores salieron perdiendo, pues no podían ver á la Reina oculta bajo su sombrilla.

En Temple-har, á la entrada de la antigua «City» que forma una isla en medio de la metrópoli, aguardaba el lord-alcalde con su característico acompañamiento.

Allí se ha efectuado la tradicional ceremonia de dar entrada á la Soberana en la «ciudad», adelantándose el «Mayor» que empuñaba la espada.

Al estar junto á la Reina, el Alcalde bajó la es-

pada hasta tocar el suelto, y acabó de rendir pleito homenaje presentando la empuñadora á la Reina, quien la tocó con la mano derecha.

En seguida el lord mayor montó á caballo, precediendo el carruaje real hasta la puerta de San Pedro:

El cortejo ha salido de la City, desfilando al Sud del Támesis.

La Catedral de San Pablo estaba toda resplandeciente de luz. Se ha cantado un *solemne Te Deum*, terminando á la una de la tarde.

La comitiva ha vuelto á ponerse en marcha, dirigiéndose hacia Hyde-Park, donde se habían estacionado más de seiscientos mil personas.

El golpe de vista que ha presentado la comitiva era verdaderamente deslumbrador, formando parte de ella todos los lores y altos empleados de la Corte en traje de gran ceremonia.

No ha habido que lamentar sino muy contados accidentes, casi todos debidos á los empujones que se han producido al paso de la regia comitiva.

El entusiasmo de los ingleses ha ido en aumento en todas las calles y plazas del trayecto, llegando al paroxismo los hurras y aclamaciones á la Reina.

París, 22.—Todos los preparativos para la gran revista naval en honor de la Reina de Inglaterra hacen suponer que esta fiesta resultará brillante por todo extremo.

Los buques extranjeros formarán en una sola línea, guardando el siguiente orden: Austria, Alemania, España, Italia, Rusia, América, Francia, Países Bajos, Portugal, Dinamarca, Japón y Siam.

## NOTICIAS

La maravillosa custodia grande de la catedral de la Seo de Zaragoza, que tanto se admira en la procesión del *Corpus Christi*, es una magnífica obra de arte del siglo XVI.

Comenzó á construirse en el año 1537 y se terminó en 1541, por Pedro Lamaison; se cree que bajo los diseños de Jerónimo Canida, pintor y escultor.

D. Alfonso de Aragón, hijo del rey D. Fernando V y Arzobispo de Zaragoza, dejó en su testamento 200 marcos para esta alhaja.

Consta la Custodia de cuatro cuerpos, y tiene dos metros de altura.

Tiene 16 magníficas esculturas y 40 columnas. Las estatuas principales son las del Salvador, Santo Tomás de Aquino y los cuatro Doctores de la Iglesia.

El viril, de oro y pedrería, es una de las joyas sagradas más ricas de España.

Pesa 650 marcos, una onza y cuatro arienzos de plata, que son 12 arrobas y cinco onzas, poco más ó menos.

Pagó el Cabildo por hechuras al constructor 3.900 ducados de oro, á razón de seis ducados por marco que, reducidos á nuestra moneda, representan aquí unos 134,600 reales de vellón.

Consta la custodia de 24.000 piezas.

La carta autógrafa que Su Santidad León XIII enviará á la reina Victoria, con ocasión de las próximas fiestas, recuerda los principales hechos del glorioso reinado de la soberana y las consideraciones de que han gozado durante el mismo los católicos.

La carta es enviada dentro de una artística y riquísima caja de oro, adornada de piedras preciosas.

En la ciudad de San Quintín, Francia, acaba de ser inaugurado un monumento, por cierto magnífico, conmemorativo del asedio

sostenido por ella en 1557 contra el ejército español mandado por el duque Filiberto de Saboya. Aquella sangrienta y gloriosísima jornada constituyó la primer página en la historia del reinado del más grande de los Monarcas españoles, y lo mismo que la de Pavía para el infecto Emperador, fué la de San Quintín para su hijo Felipe II, fundamento del incontrastable poderío que ejerció durante medio siglo sobre todas las regiones del mundo en aquel entonces conocidas.

El sitio fué, sin género de duda, valerosamente sostenido por las tropas francesas. Pero, en definitiva, los franceses fueron por completo derrotados, toda vez que el condestable de Montmorency, que acudió en socorro de la plaza, fué batido en la memorable batalla cuyo recuerdo todavía conmemora la suntuosa fábrica de El Escorial.

Para que los franceses del día se enorgullecen de aquella jornada tan infausta para ellos, no existe otro motivo que éste: la plaza de San Quintín hallábase á la sazón gobernada por un protestante, el célebre almirante Coligny, y como los republicanos franceses se entusiasman tan sólo cuando se trata de protestantes y de revolucionarios, ha servido el recuerdo de la batalla para elevar un monumento al almirante Coligny, y no á la gloria del ejército francés. Es decir, que sin Coligny, jamás hubiera existido un monumento que recordara la defensa de San Quintín.

La estatua del célebre almirante corona, en efecto, el monumento. Su nombre campea, al frente del mismo, en letras de oro; y ni aun el nombre de San Quintín figura en la inscripción esculpida sobre la piedra que sostiene la estatua del hombre á quien han tratado de glorificar los republicanos franceses.

En el Ecuador, la fiera revolucionaria sigue haciendo de las suyas. Con motivo de querer los católicos sacudir el yugo tiránico de la masonería, se levantaron unos pocos en la ciudad de Riobamba. Las huestes del gobierno hicieron en ellos horrible carnicería, y asaltando el colegio de Jesuitas, que en nada se habían metido, asesinaron villanamente al Rector P. Emilio Moscoso, hermano político del anterior presidente de la República y varón ejemplarísimo por sus excelentes virtudes. Los demás Padres fueron llevados á la cárcel, aunque reconocida su inocencia aun por aquellas hordas de asesinos, fueron pronto puestos en libertad. Las cámaras que votaron la expulsión de las órdenes religiosas, han tenido que retroceder en su infame tarea ante la resuelta actitud del pueblo católico.

Con profusión han comenzado á circular unas hojitas impresas, pidiendo limosna para la construcción de la Basílica teresiana.

Contiene dicha hojita varios fotograbados de Alba y de los planos del proyectado templo.

Se nos dice que pronto comenzará la expropiación de los terrenos necesarios, y asegúrase que es posible que el 27 de Agosto quede colocada la primera piedra del monumento teresiano.

Cuando termine su misión en Inglaterra el acorazado *Vizcaya*, se dirigirá á Ferrol en donde se le unirán el *Oquendo*, el *Infanta María Teresa* y el crucero *Cristóbal Colón*.

El acorazado *Carlos V* saldrá de Cádiz en Julio próximo con rumbo al Havre, con objeto de montar su artillería, y terminada la operación se unirá á la escuadra, que estará en el puerto del Ferrol.

El *Alfonso XIII* y *Lepanto* limpiarán sus

fondos en Cartagena, y los *destroyers* saldrán en breve para Cádiz.

Ha llegado ha esta Corte el primer secretario de la Embajada norteamericana Mr. Stanter Sikes.

Este señor es hijo de una dama española muy apreciada en Madrid, y educóse en España, motivo por el cual se cree que su nombramiento es una muestra de adhesión de los Estados Unidos hacia España.

—Amigos íntimos del señor Cánovas dicen que éste se muestra contrario á la autonomía en Cuba, y que si algun otro partido la concediera él lo combatiría tenaz y enérgicamente.

El *Heraldo* no concibe que sean ciertas estas declaraciones, pues no se compaginan con las reformas otorgadas por el Presidente del Consejo.

—A las seis de la tarde la Regente, acompañada de un caballero y de la señora condesa de Sástago se ha dirigido al edificio que ocupa la Embajada inglesa.

La puerta del mismo estaba decorada con espléndidos tapices, y en ella esperaban á la Regente el embajador y personal á sus órdenes. La entrevista fué breve, pero afectuosísima, mostrándose la colonia inglesa en extremo satisfecha por esta muestra de atención.

—Esta noche se ha celebrado en los Viveros un banquete, al que han concurrido unos cien comensales.

El embajador inglés ha brindado por los reyes de España é Inglaterra, expresándose en análogo sentido el representante de los Estados Unidos.

Ahora se celebra en la Embajada inglesa un lucidísimo baile, al que están invitados los ministros y personal diplomático.

Los salones de la Embajada ofrecen brillantísimo aspecto.

En Niza ha habido serios desórdenes á consecuencia de haberseles negado á los dependientes de comercio el descanso dominical, á lo que tienen perfectísimo derecho, no sólo por ser éste un precepto divino, sino también un precepto natural.

Pero los patronos sin entrañas que no miran más que á su negocio, no se convencen de que sus dependientes son algo más que bestias y se empeñan en que el obrero ande á estacazo limpio para impedir que se le explote inhumanamente.

Y luego pondrán el grito en el cielo si prospera el socialismo.

¿Quién sinó ellos con sus abusos lo fomentan?

Se lamentaba anoche el ministro de Ultramar de que los cubanos opusieran dificultades al curso de los billetes, queriendo obligar á la Península á subvenir sola al sostenimiento de las cargas que pesan sobre el Tesoro con motivo de la guerra.

Decía el Sr. Castellano que no eran 20 millones de pesos los que aportaban los tenedores de billetes, sino 14, puesto que él había remitido seis millones al Banco de la Habana para constituir las reservas.

El ministro de Ultramar no ha recibido respuesta á la pregunta que hizo á Cuba solicitando la presentación de resoluciones que pusieran término al conflicto.

Pero la solución que, según parece, va á tener el problema, será la de retirar de la circulación los 20 millones de pesos emitidos, sustituyéndolos con otra operación de crédito garantizada con el 5 por 100 *ad valorem*, sobre las mercancías que se importen en la gran Antilla, y el 15 por 100 sobre algunas contribuciones indirectas.

Telegraffan de Washington que el representante del Japon en aquella capital ha presentado una nota al gabinete americano, protestando enérgicamente contra el tratado de anexión firmado por éste con el gobierno de Hawai.

En la nota se dice que dicho tratado produce infracciones del tratado existente entre el Japon y Hawai.

En un cablegrama que de Nueva York publica *La Correspondencia*, se dan los siguientes datos del nuevo embajador de los Estados Unidos en esta Corte.

Dice así el despacho de referencia:

«Como antecedente de gran interés comunico el siguiente dato histórico respecto á la vida política,

del nuevo ministro de los Estados Unidos en Madrid.

En el *meeting* que la Liga cubana, celebró el año 1870, presidido por el entonces alcalde de Nueva-York, mister Woodfort pronunció un discurso contra España de tonos violentísimos y entre otras cosas declaró que si el oro compraba las bayonetas y así se sofocaba entonces la rebelión cubana ésta volvería á estallar hasta conseguir la completa libertad de la isla de Cuba.

En ese mismo discurso Woodfort abogó por que los ciudadanos norteamericanos prestasen á Cuba sus patriotas para que siguieran luchando por la libertad.

El nombre de Mr. Woodford figura sin protesta suya, en la lista de miembros de la actual Liga cubana, aunque se ha abstenido de tomar parte activa en sus trabajos.

## GACETILLA.

Las fiestas civico-religiosas de S. Juan que anualmente se verifican en esta ciudad, revisitieron la mayor animación y sin que por fortuna tuvieramos que lamentar algun incidente desagradable. La cabalgata fué muy lucida y los jinetes dieron pruebas de su destreza en los diversos juegos de equitación que realizaron en los actos de dichas fiestas y especialmente en la tarde de la fiesta de S. Juan en el *Pla*.

El Sr. D. Francisco Javier de Despujol, alcalde de esta ciudad, llegó el juéves de Barcelona á esta ciudad. Dámosle la bienvenida.

Ayer, fiesta del Deífico Corazon de Jesús, celebráronse solemnes cultos religiosos en su obsequio en varias iglesias de esta ciudad, siendo muchas las personas que practicaron actos piadosos con tan plausible motivo.

Mañana celebrarán reunion reglamentaria los Celadores y Celadoras del Apostolado de la Oracion; la de Celadoras será á las 5 de la tarde, en la sacristia de S. Agustin; y la de Celadores en el Circulo Católico, al anocheecer, pudiendo concurrir á esta los asociados de cada coro.

Se recomienda puntual asistencia.

Dice «El Noticiero» de esta ciudad:

«Ha regresado de Cuba el soldado voluntario D. Rafael Pons, el cual viene, según nos han informado, con licencia temporal á fin de poder restablecerse de su quebrantada salud de resultas de una herida que recibió en la isla de Cuba.»

Después de algunos días de permanencia en esta ciudad, ha salido esta tarde para Mahon nuestro apreciable amigo D. Ambrosio Carabó Pbro. Director Espiritual del Seminario. Igualmente se ha despedido hoy para dirigirse mañana al continente el M. I. Sr. Rector del Seminario, á quien deseamos feliz travesía.

El Club de Regatas de Barcelona ha formalizado una contrata con el vapor «Luis de Cuadra» para el transporte de falúas y pasaje de los señores socios del Club que deben pasar á Mahon con el objeto de tomar parte en las regatas del día 29 del actual.

El Excmo. Sr. Duque de Medina Sidonia, Jefe Superior de Palacio, en nombre de nuestra Augusta Soberana, se ha dirigido al Sr. Presidente del Club de Regatas, participándole haberse dignado S. M. la Reina ofrecer

un objeto de arte como premio para las regatas que se efectuarán en el puerto de Mahon el día de San Pedro, cuyo objeto será remitido oportunamente por la Intendencia General de la Real Casa y Patrimonio.

Ha sido suspendido de su cargo el Administrador de la estacion de correos y telégrafos de Mahon D. Onofre Caymaris.

Mañana los vecinos de la calle del Obispo Vila hacen celebrar una solemne fiesta á Sta. Rita en la iglesia de San Agustin, predicando el M. I. Dr. D. José Febrer Canónigo Doctoral, en accion de gracias por no haber ocurrido ningun caso de viruela en la referida calle.

El Sr. Delegado especial del Gobierno de S. M. en Menorca, interesa de los Alcaldes de la isla, la busca de un muchacho de edad de doce años que desapareció de su domicilio.

## VARIEDADES

### CHARADAS.

1.ª

Un Santo es *prima segunda*,  
un río *segunda cuarta*;  
tres *cuatro* finura indica  
y mi *todo* es una Santa.

2.ª

Mi *primera* es material  
de constante aplicacion;  
una letra la *segunda*;  
la *tercera* es un licor,  
y mi *todo* fue un poeta.  
honra del pueblo español.

3.ª

Por las reglas que enseña el *prima cuarta*  
Todo adquiere en el mundo más belleza:  
El *dos, tercia* de cónica figura  
Va tomando otra forma más esbelta,  
Y los señores *Tercia cuarta* y *Todo*,  
Fielés ministros de la Santa Iglesia  
Por virtud de este mismo *prima cuatro*  
Resplandece en sus labios la elocuencia.

JACINTO

Solucion á las charadas del sábado pasado:

A la 1.ª MA-RI-A-NA-O

A la 2.ª CA-ÑO-NE-RO

A la 3.ª BO-TE-RO.

Las ha descifrado todas Amengual y la 1.ª Modestia.

## TELEGRAMAS

### Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 26.—2<sup>40</sup> madr.

El telegrama oficial de Manila dice que en Cavite los tulisanes han secuestrado 2 personas.

Cuatro batallones persiguen á Aguinaldo.

En diferentes encuentros matamos 28 rebeldes.

Madrid 26.—2 mad.

En Washington se ha celebrado la vista del proceso de los tripulantes del vapor «Dauntless.» El tribunal los absolvió á todos alegando no existir pruebas bastantes.

Este fallo ha causado malísima impresión.

INFORMACION TELEGRAFICA

Un cablegrama del general Alumada, fechado el 21, comunica que á las diez de la noche salió á operaciones el General en jefe, á bordo del «Hernán Cortés».

—El ministro de Marina ha recibido un despacho del Comandante general del Apostadero de la Habana, diciendo que el capitán de infantería de marina señor Carranza batió en el potrero «San Roman» á la partida del cabecilla Cayo, haciéndole ocho muertos vistos, entre ellos un titulado oficial.

—El ministro de la Guerra ha celebrado hoy una conferencia con el general Blanco, quien conferenció á su vez con el general Macías.

Créese que estas entrevistas se relacionan con la cuestion de Cuba, siendo muy comentadas.

—Los liberales atribuyen al marqués de la Vega de Armijo la opinion de que serán poder en breve.

Otros suponen que el señor Cánovas ha aplazado la celebracion del Consejo de ministros hasta conocer el Manifiesto de los liberales y ver si ha llegado el momento de abordar nuevamente la cuestion de confianza.

—Un guarda costas americano ha capturado al vapor filibustero «Dauntles» y un remolcador que le auxiliaba en sus alijos. Como consecuencia, han sido procesados el superintendente del ferrocarril del Este de la Florida y el capitán y el segundo del vapor «Vizcaine».

—Es pura invencion el texto publicado por algunos periódicos del supuesto tratado comercial entre España y los Estados Unidos; quedando desmentido el rumor en el sólo hecho de que la base del tratado tendria que ser forzosamente las tarifas arancelarias yankees, y éstas no están todavía aprobadas por las Cámaras de aquel país.

—Ha dicho el señor Navarro Reverter que no era exacto que se hubiese pensado en hacer alguna operacion de crédito sobre las Obligaciones de Aduanas.

Ha dicho también el ministro de Hacienda que en caso de que se hiciese alguna operacion seria sobre Obligaciones del Tesoro.

—No es cierto, como se ha dicho, que se haya aún otorgado el título de ciudad á Badalona, porque tal concesion ha de ser objeto de un expediente, y éste no se resolverá hasta la semana próxima.

—Telegrafian de Melilla, que los moros de las kábilas de Frajana y Benisicar tratan de reunir una asamblea á fin de solicitar del Gobernador militar de aquella plaza se les den facilidades para el desarrollo de su comercio con la misma.

—Telegrafian de Oviedo que á consecuencia de haberse aumentado el arbitrio sobre algunas especies sujetas á derechos de consumos, ayer fueron en manifestacion á la villa de Mieres unos dos mil mineros, agregándoseles luego los de Turon y los de las minas del marqués de Comillas, llegando su número á siete ú ocho mil.

Al tener noticia de esto se reunieron en la Casa Consistorial de Mieres los concejales y personalidades más importantes para tomar acuerdos encaminados á conjurar el conflicto.

Después de alguna discusion se resolvió acceder á lo que los obreros solicitaban.

—En otro telegrama de Oviedo dicen que durante la citada manifestacion se inició un violento ataque contra la Casa Consistorial, que fué apedreada, haciéndose luego extensiva la agresion á varias casas.

Dos guardias civiles que trataron de restablecer el orden fueron agredidos por la multitud, que los apedreó é hirió, y entonces los guardias hicieron uso de sus armas, resultando muertos dos mineros y heridos varios, algunos de gravedad.

En tren especial han salido de Oviedo para Mieres el Gobernador civil y el comandante de la Guardia civil acompañados de 30 números de la Benemérita.

Han salido también para dicho punto dos compañías del regimiento del Principe.

—En la Habana se ha publicado un decreto indultando á 130 deportados á la Peninsula y posesiones de Africa.

Otro decreto dispone que se emprendan en la isla diversas obras públicas, menós en las provincias orientales, pudiéndose ocupar en dichas obras 3,500 jornaleros.

—Dicen de Nueva York que se atribuye á los «jingoistas» una trama que consiste en obligar á la Cámara de representantes á votar la beligerancia de los rebeldes cubanos.

Propónense los «jingoistas» abstenerse de votar el arancel, cuya aprobacion tanto ha interesado al Gobierno, mientras no se haya votado la beligerancia.»

—Dicen de Londres que en el «Te Deum» cantado en San Pablo han tomado parte 500 voces y 200 músicos.

Al regresar la Reina á Palacio obsequió con un espléndido almuerzo á los príncipes, princesas y Cuerpo diplomático extranjero.

Durante todo el día no han cesado de afluir á las estaciones de Londres largos trenes atestados de viajeros.

A la estacion de Charingrosa llegaban los trenes cada minuto, apeándose en la misma 200,000 viajeros en el espacio de tres horas.

ANUNCIOS

Está para vender una casa de la calle de Curniola número 22 y un hortal de recreo situado en el camino de san Juan.

En la calle de las Parras número 41 informarán.

Libreria de El Vigia

Libros y objetos que se hallan de venta en la imprenta de este periódico, calle de José M. Quadrado 40:

DEVOCION al Smo. Corazon de Jesus. Ejercicio para el primer viernes ó domingo de cada mes. —10 céns. de peseta.

EL TESORO del cristiano, ó compendio de todo lo que debe creerse y practicarse para salvarse. Traducido por un ex-vicario de la diócesis de Solsona y después dignísimo obispo de Tortosa. —25 céns.

SERÁFICO trisagio que diariamente se reza en varias iglesias para venerar á la Santísima y augustísima Trinidad, y alcanzar de su piedad inmensos y copiosos beneficios, añadido con un

ejercicio muy útil é importante para el trance de la agonía y una oracion para las 40 horas. — 25 céns.

INDULGENCIA de la Poreiúncula. Edificante reseña histórica sobre su origen y promulgacion, extension, requisitos y modo de aplicarla, por un religioso Franciscano exclaustro. —15 cts.

EL DEVOTO del Sacratísimo Corazon de Jesús. Coleccion de ejercicios piadosos para obsequiar al Divino Corazon dispuesta por el P. Longinos Navás de la Compañía de Jesús. —1 pta.

NOVENA en honor de Santa Teresa de Jesús, con instrucciones, etc. por San Alfonso Maria de Ligorio. —60 céns.

ESTAMPAS finas y ordinarias, vistas de puertos y ciudades de las principales partes del globo, paisajes y santos, oleografías y cromos. —Papeles y sobres de todas clases, papel de música de 8, 10, 12 y más pentágramas, id. en rolló para dibujo y embalaje. Cartapacios, plumas y plumillas de todos números, portaplumas finos y ordinarios. Lápices para dibujo, carpintero y cartera. Libros y libretas en lapiz y diario, mayores y de caja, copiadores, pupitres, carteras. Tinteros, pisapapeles, obléas, cortaplumas, tijeras y otros objetos. Estuches de compases. Cajitas de colores, id. pasteles. Difuminos, papel para calcar. Tinta inglesa, negra, doble negra, comunicativa, para ropa y para sello.

PER FE GANA, caldereta de artículos menorchins en molt poch such y una mica de pebre cohent per n' Angel Ruiz Pablo. —75 céns.

RECUERDO de un viaje á Roma ó sea, la peregrinacion barcelonesa en el año del Jubileo Sacerdotal del Papa Leon XIII por el Lic. D. Sebastian Vives Pbro. dignidad de Arcediano de la Santa Iglesia Catedral de Menorca. —75 céns.

DINERO Se desea colocar en primera hipoteca sobre fincas rústicas ó con garantía de valores del Estado, hasta la cantidad de Cincuenta mil duros, en partidas que no bajen de diez mil pesetas. Informarán el «Banco de Ciudadela» y el Notario de la misma ciudad Dr. D. Antonio Anglada.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massaner, calle de J. M. Quadrado.